
Struttura Autonoma del Consiglio Comunale                                       Commissione Consiliare 5       

                                                                                                       Cultura e Sport

                                                                     VERBALE N° 36/2022

SEDUTA DEL 30 GIUGNO 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 30 (trenta) del mese di Giugno, la Commissione 5 è 

convocata alle ore 10.30 in seduta telematica, secondo quanto previsto del dispongo del Presidente 

del Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 Marzo 2022 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Approvazione verbali sedute precedenti;

� Audizione della Dott.sa  Marta Boldi e del  Dott.  Rosario Caruba dell’Ufficio Scolastico

Territoriale di Firenze in merito ai rapporti tra sport ed istruzione;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti le/i consigliere/i Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Roberto 

De Blasi, Stefano Di Puccio, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Antonio Montelatici, Mirco Rufilli, Luca 

Santarelli.

Alle ore 10.40 si collega il Cons. Fratini.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE JACOPO CELLAI ALESSANDRO DRAGHI

  

e apre la seduta alle ore 10.40 essendo presente il numero legale.
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Sono collegati il Presidente del Quartiere 4 Mirko Dormentoni, la Dott.sa Marta Boldi ed il Dott. Rosario 

Caruba dell’Ufficio Scolastico Territoriale di Firenze.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Il Presidente saluta i componenti della Commissione introduce l’ordine dei lavori odierno ricordando 

l’importanza del rapporto tra scuola e sport quindi, ringraziando gli ospiti per la partecipazione, passa la 

parola per l’illustrazione dei progetti in essere relativi alla diversi gradi delle scuole primarie e secondarie a 

livello provinciale.

La Dott.sa Boldi inizia informando i presenti dei compiti relativi all’ufficio di sua competenza supportando 

le scuole con progetti che contribuiscono all’ampliamento dell’offerta formativa in ambito sportivo quindi 

continua ricordando l’importante progetto in collaborazione con il Comune di Firenze partito quest’anno e 

che vede coinvolte le classi primarie dalla prima alla quinta, progetto che consiste in alcune ore di 

compresenza con le insegnanti per gli alunni con disagi e disabilità fatta eccezione per le classi terze dove il 

progetto è aperto a tutti le classi che desiderano partecipare.

Alle ore 10.54 si collega il Consigliere Pastorelli..

A questo punto la parola passa al secondo ospite, il Dott. Caruba, che ricorda ai componenti dell’importanza 

del POF (Piano dell'offerta formativa) ritenendolo un documento fondamentale che costituisce dell'identità 

culturale e progettuale delle istituzioni scolastiche ed esplicita la progettazione curricolare, extracurricolare, 

educativa ed organizzativa che le singole scuole adottano nell'ambito della loro autonomia

Il POF tiene conto delle scelte educative di fondo, ossia dei valori cui ispirare il progetto della scuola, 

articolandosi in specifici percorsi formativi e prevedendo opportune soluzioni e strategie di carattere 

organizzativo e didattico. Tale documento, oltre ad avere una valenza interna poiché orienta le scelte 

individuali e collettive dei docenti, al fine di garantire l’uguaglianza delle opportunità formative a ciascun 

alunno, ha una notevole valenza esterna, in quanto richiede il coinvolgimento del territorio e la condivisione 

dell’azione educativa da parte delle famiglie degli alunni. D’altra parte il POF, adottato dal Consiglio di 

Istituto/Circolo, è un documento pubblico e viene consegnato ad alunni e genitori nella sua versione integrale

o, meglio, attraverso uno stralcio significativo che rimandi al documento originale, generalmente disponibile 

presso gli Uffici di segreteria e affisso all'albo o reperibile sul sito web della scuola.

Riprende la parola il Presidente Giorgetti chiedendo un approfondimento sui progetti relativi alle tre 

tipologie di scuole, materna, primaria e secondaria confermando, come precedentemente sostenuto anche dal 

Dott. Caruba, che un approccio al mondo sportivo da parte delle scuole non dovrebbe essere soltanto a 

discrezione dei dirigenti scolastici ma dovrebbe essere reso obbligatorio a livello centrale, tesi sposata 

appieno anche dal Presidente del Quartiere 4 Mirko Dormentoni.

La Cons. Felleca da parte sua ricorda come già nel 2020 sia stata approvata, sia dalla Commissione V prima 

che dal Consiglio poi, la mozione 880/20 di cui era prima firmataria e che aveva come oggetto “lo sport nelle

scuole, per tutti i bambini della città” quindi conclude sottolineando la sensibilità sempre dimostrata da parte 

dell’Amministrazione sull’argomento.

Il Cons. Pastorelli sostiene che il diritto allo sport sia un diritto inalienabile da riportare anche sulla carta 

costituzionale ritenendo centrale un coinvolgimento delle società sportive anche a livello scolastico quindi 

conclude sottolineando la necessità di intervenire anche a livello politico per sostenere la possibilità di 

conciliare lo sport giovanile con le attività scolastiche.

Anche il Presidente Giorgetti sostiene la necessità di conciliare l’attività sportiva, spesso gravosa a seconda 

dello sport praticato dall’allievo, con gli impegni scolastici, materia spesso discussa anche in sede di questa 

commissione.
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Anche i  Cons. Bundu e Rufilli ritengono indispensabile la conciliazione delle attività sportive e scolastiche 

portando degli esempi diretti in merito.

Gli ospiti riprendono la parola per rispondere ai quesiti posti dai consiglieri approfondendo quando 

necessario per meglio comprendere le illustrazioni.

L’ultimo intervento è del Presidente Giorgetti che sostiene la necessità di una legge nazionale per tutelare il 

diritto dei ragazzi allo sport quindi ringrazia i gentili ospiti per la competenza e la professionalità messa a 

disposizione dei componenti della Commissione quindi, dando per approvati i verbali messi in approvazione 

dalla segreteria, dichiara conclusa la seduta alle ore 11.45.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE JACOPO CELLAI ALESSANDRO DRAGHI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 13 settembre 2022

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


